



Destacado salubrista Benjamín Viel presentó nuevo libro

Defensa de la planificación familiar

MARTA MOLINA

Santiago

Una importante trayectoria profesional distingue al doctor Benjamín Viel, quien ahora amplía su ya abultado currículum con el libro *La vida en la tierra y el ascenso del hombre*. En la obra, que fue lanzada el jueves, se abordan temas de gran contingencia en el ámbito del debate público nacional, como el derecho de las personas a ejercer libremente la sexualidad, y se examinan cuestiones como el aborto terapéutico que, a juicio del autor, "merece una pronta revisión basada en el derecho del niño a nacer deseado".

Publicado por la Editorial Cuatro Vientos, el texto resume tres años de trabajo en los que también participaron los doctores Carlos Montoya, Mariano Riquelme, Gilda Gnecco y la estadista Sonia Lucero. El libro integra cuatro grandes temas: la vida, la reproducción, la medicina y la demografía.

Benjamín Viel, de 83 años de edad, es conocido porque entre otras iniciativas fue el impulsor de la planificación familiar en Chile y fundador de la Asociación Chilena de Paternidad Responsable, Aprofa.

Señala Viel que, de forma muy condensada, analiza en el libro cuál es el conocimiento biológico que se tiene sobre el origen de la vida y realiza su creencia en la teoría de la evolución. Hasta hace muy poco, agrega, "las ideas de la evolución del biólogo Charles Darwin aparecían contradiciendo el creacionismo que la Iglesia Católica reconoce en el Génesis, uno de los libros de la Biblia. Pero ahora ha habido un vuelco extraordinario en esta materia a partir del planteamiento del Papa Juan Pablo II que acepta el darwinismo".



El médico Benjamín Viel escribió el libro en la etapa clínica de su larga carrera médica.

En "La vida en la tierra y el ascenso del hombre", de poco más de 200 páginas, se analiza el impacto de la explosión demográfica mundial y se defiende la importancia que tiene una adecuada planificación familiar y educación sexual de la población.

La vida en la tierra y el ascenso del hombre, obra de poco más de 200 páginas, también revisa el estado demográfico del planeta destacando que se registra un aumento de la población de entre 90 y 100 millones de personas al año. A juicio del doctor Viel, la consecuencia de ello es un empobrecimiento progresivo.

—Si bien es cierto que hoy puede producirse más alimento, también es cierto que ese alimento tiene que ser comprado, y

como existe mucho más oferta de trabajadores que demanda de trabajo, la gente no tendrá cómo comprar el alimento que requiere para sobrevivir.

Planes de alimentación

Para superar esta contradicción existente entre aumento de la población y posibilidades de alimento, el especialista propone el uso de métodos anticonceptivos. Sin embargo, para completar su visión del tema

añade que "al no existir un método anticonceptivo cien por ciento eficaz es fundamental promover una política de planificación familiar".

Agrega que la actual política de planificación familiar "dista bastante de ser la adecuada. Más bien es débil e incompleta".

En este contexto se inscribe el capítulo referido al aborto. En este aspecto, el autor asegura que "hay hechos que demuestran que es necesaria una tolerancia al aborto, y que Chile es uno de los pocos países del mundo en el cual esta práctica es penalizada haciéndola equivalente a un crimen".

También el doctor Viel plantea su opinión en torno a la polémica por la educación

Responsabilidad masculina

M.M./Santiago

En todo su análisis, el doctor Viel reconoce la importancia de los derechos del niño, y lo plantea considerando el derecho a nacer deseado; a recibir cariño; a tener una infancia digna (y no terminar en la mendicidad callejera, delincuencia o ser sometidos a violencias intrafamiliares);

También da especial importancia, en el capítulo de demografía, al embarazo adolescente destacando la responsabilidad masculina en ello.

—Una adolescente embarazada puede sufrir de parte del hombre una violación psicológica. Si él amenaza a la joven, que está obnubilada por el enamoramiento, lo más probable es que se entregue a su deseo. Esta entrega equivale prácticamente a una violación. Por eso es esencial que la educación sexual desarrolle el sentido de responsabilidad tanto en hombres como mujeres.

Insiste en que "me extraña que la legislación chilena no mencione al hombre en circunstancias en que el embarazo se produce entre dos".

sexual: "Algunos están negando que la educación tenga que enseñar los elementos básicos de la reproducción humana, pues según ellos, ésa es una obligación de la familia. ¿Se habrán preguntado qué sabe la familia al respecto y si acaso padres e hijos hablan sobre sexo? Con esta actitud la ignorancia irá aumentando los embarazos no deseados y los abortos ilegales seguirán su tendencia actual. Es lamentable haber perdido la oportunidad de un plan de educación sexual completo y uniforme", afirma.

Defensa de la planificación familiar [artículo] Marta Molina.

Libros y documentos

AUTORÍA

Molina, Marta

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Defensa de la planificación familiar [artículo] Marta Molina. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)